

**CALLES EMBLEMÁTICAS DE ALMARAZ:  
ESTUDIO DE CALLEJERO, PATRIMONIO Y  
OFICIOS DEL SIGLO XX HASTA 1980 EN  
ALMARAZ**



## Ayuntamiento de Almaraz

---

Desde finales del XIX a principios del XX nos consta la existencia y el entramado de las siguientes calles de Almaraz : Plaza de la Villa, Real, Plaza Nueva, Iglesia, Plazuela de San Andrés, Costanilla, San Roque, Estación, Plaza Hornos, Plasencia, Reloj, Moralejo, Norte, Cerro, Cantarranas y Nueva. Durante siglos sólo hubo tres calles empedradas. A mediados de 1970 se pavimenta todo el casco urbano.

La electricidad llega a las calles en 1914 por el vecino Faustino de la Llave Chico, propietario de la máquina instalada cerca del río Tajo.

Las viviendas tienen agua corriente y desagüe en la década de 1970. Anterior a esta fecha había pozos en algunas casas, otros en alguna calle y las fuentes que traían agua desde el siero hasta los caños durante siglos hasta que se hicieron las fuentes en la plaza mayor, en la de San Andrés y en el barrio de la Cruz en los años 1956 y 1957.

Hasta los años 80 las cuadras y corrales de animales domésticos estaban anexas a las viviendas. Había un cabrero y un porquero que cuidaban las cabras y cerdos de los vecinos y al atardecer los traían al pueblo yendo los animales solos hasta su corral.

1 - **Plaza de España**, antes Plaza de la Constitución, antes plaza de Calvo Sotelo, antes plaza de la República, antes plaza de la Villa, antes pudo ser la plaza del Mercado. La denominación cambia por los avatares políticos o históricos del momento. En ella se sitúa el rollo o picota, el Ayuntamiento desde 2013 en la Casa de Cultura edificada en 1996. Edificios desaparecidos: Farmacia de Fabián Luengo en el número 2, luego tienda de la familia de Vicente Gómez. Primera bodega de almacenamiento y venta de vino de Román Ortega y Teodosio Ortega hasta mediados del siglo XX en número 3. Casa parroquial en número 5 hasta 2017. Antigua barbería o peluquería de



## Ayuntamiento de Almaraz

---

caballeros de Manuel Ballesteros en el 6 (la primera fue en la calle Real). En el 7 estaba una de las más antiguas tiendas del pueblo regentadas por una familia castellana, los Martín, primero Pedro, luego su hijo Gregorio. En el 9 estaba la carnicería de Eugenio Fernández. En el 12 tienda de golosinas en década de 1940 de Rogelio Arroyo. En el 13 casa del “ aperaor “ Jacinto Gómez, que arreglaba aperos de labranza como las ruedas de carros.

Administración del marqués de La Romana en número 16. En su fachada un escudo de la casa de Almaraz fue llevado en los años 90 al palacio del Torreón.

Tenía la plaza fuente de agua hasta los años 1970. Se hizo alrededor del rollo un cierre de cuatro paredes con celosía y dos puertas, una hacia la calle principal y la otra enfrente en los años 1950 para baile hasta la remodelación de los 70. La verbena de la fiesta de San Roque como se conoce hoy pasó a esta plaza en 1970. Fue parada de autobuses hasta la década de 1990. Desaparecida la plaza de toros primitiva, esta plaza, cerrada con carros, servía para toros y capeas en las fiestas hasta mediados del siglo XX. El toril, cuadra para encerrar los toros, en el número 8.

Hubo otros negocios en la plaza que no disponían de local, pues sus mercancías iban en carros o carritos, como Eulalia en los años del embalse de Valdecañas y posteriormente María Sánchez, que vendían helados, pipas y golosinas. Así antes que estas dos señoras, en la calle Iglesia Severina Muñoz también tenía su carrito. Tío Teodoro, años 50 y 60, vendía frutas con su coche aparcado en un lateral de la plaza.

Otros oficios se servían de manera ambulante por las calles del pueblo, así los frutos de Florencia Vadillo, y de Sergio Gerveno y María, o los peces que traían Luisa Julián y su nuera Luisa Macías. En verano los hermanos Chana, Quico y Román vendían helado en garrafa por las calles y en invierno castañas asadas en la puerta del cine Herminio Alonso; como más tarde hizo Pedro de Jaraicejo.



## Ayuntamiento de Almaraz

---

Todo esto desde las décadas de los 40, 50 y 60.

**2 - Calle Estación.** Calle muy corta que formaba parte de la plaza de España y que recibe el nombre de la parada, estación o encuentro de una procesión religiosa. En ella desde 1929 se construye el arco de los quintos la madrugada del domingo de Resurrección. Bodega de almacenamiento y venta de vino de Román Ortega y luego Teodosio Ortega de 1960 hasta 1970 en número 1. El vino procedía de Montearagón en Toledo. En este lugar antes hubo la primera tienda de la familia de Pedro Martín, oriundos de Castilla. Sastrería de Antonio Arcaz en el 3 trasladada desde la calle San Roque. Peluquería femenina Ayuso en número en el mismo lugar en los años 1960. Bar de Pedro Pino en el 6.

**3 - Calle Iglesia.** Desde la calle Plasencia a la iglesia. Hubo antigua zapatería de Lino Hernández en número 12; después fue estanco de Héctor mientras su hija Erle era modista. Carnicería de Pedro Vadillo en los 50 y 60 en el nº 7. En la casa 10 según tradición oral se situaba una casa con juzgados y cárcel, por lo que en esta zona pudo estar el primer ayuntamiento. Enfrente, en números 3 y 5 antigua tienda de Crescencia, de la familia castellana Martín. En el 16 con traseras en el Carneril, guardería y escuela de niños de Felisa de la Fuente en década de 1970.

**4 - Calle y Plaza de San Andrés** (antes Plazuela de San Andrés). En ella se sitúa la iglesia parroquial de San Andrés. El actual centro parroquial en número 13 fue hasta la década de 1970 una plazoleta con fuente denominada “ El juego de la pelota ” donde los niños y jóvenes jugaban a la pelota a la manera vasca sobre la fachada de la iglesia hasta las primeras décadas del siglo XX. Esta plazoleta junto a la iglesia fue el primitivo cementerio del pueblo hasta que fue clausurado en el año 1893. En el número 7 hubo uno de los hornos de pan del pueblo de la familia de Salustio Martín Trejo. Edificio con el teléfono, telégrafo y correos regentado por la familia de Gonzalo Fernández hasta década de 1970 en número 9. En esta casa Palomi Fernández daba clases de



## Ayuntamiento de Almaraz

---

verano a los estudiantes en los 60. En el 12 en década de 1950 Julia Vadillo “ la colegiala” tenía taller de costura y colegio guardería de niños. En esta plaza la noche de San Andrés se celebra desde hace siglos la “ luminaria “, quema de leña por los quintos del lugar.

**5 - Calle Costanilla.** Sigue a la anterior calle. Se define como calle corta y en cuesta. En el 16 tienda de alimentación en década de los 70 de Ángeles Álvarez.

**6 - Calle de San Roque.** Como su nombre indica hace referencia al patrón del pueblo desde el siglo XVII en un momento de varias pestes que se sucedieron en España. En el 2 tienda de Fausto y luego Rosa Díaz. En el 4 antigua tienda de Eloy Martínez. En esta casa en los años 60 Blanca y Toñi Martínez daban clases en verano a los estudiantes. Peluquería de caballeros de Braulio Gerveno en número 10. A su derecha la señora Ciriaca en la década de 1940 vendía pizarrines de manteca para los escolares. En el número 12 estaba una de las más antiguas carpinterías, de la familia de Emilio Muñoz. En el 13 carnicería de Eugenio y Paca. Al final de la calle en 18 y 21 y confluencia de Costanilla estaba la antigua sastrería de Guzmán Arcaz.

**7 - Calle de los Sauces.** Antigua calle Cementerio. Nombre moderno de una larga calle que empezaba en el Carneril, lugar del antiguo pudridero de huesos de sepulturas viejas del cementerio anexo a la iglesia y que llegaba al baptisterio de la iglesia. Imposible de dar sepultura en el cementerio en 1878 y 1880 el sacerdote solicita uno nuevo en la dehesa boyal pero se repara en 1891 y se clausura en 1893 aunque se seguían haciendo reformas en la parte del Carneril en 1899 y 1905. Llegaba a confluir esta calle con la de Plasencia. En el callejón a la izquierda estaba la antigua fragua de Álvaro Hernández . En el nº 6 colegio y guardería de niños en la década de 1960 de Angelita y M<sup>a</sup> Jesús Gerveno. Antigua pescadería de Andrés.



## Ayuntamiento de Almaraz

---

**8 - Calle Cantarranas.** Larga calle en las traseras de la iglesia con nombre muy abundante en otras poblaciones que alude al croar de las ranas. En el nº 1 colegio y guardería de niños de Tomasa en la década de 1960 y en el nº 6 de Angelita y M<sup>a</sup> Jesús Gerveno, que también tuvieron en la calle Sauces. Carnicería de Ángel y Carmen Gerveno en los 50 y 60 en el nº 20. En esta casa en la década de los 60 tenía su escuela Vicente Retamosa.

**9 - Calle Moralejo.** La calle que así se denominaba en las poblaciones era la de la judería y en Almaraz se tienen datos de que existía. Un tal Francisco López, vecino del pueblo, fue delatado al Santo Oficio.

**10 - Calle del Reloj.** Calle desde la que se divisa el reloj situado en la torre de la iglesia. El reloj fue trasladado desde la torre del Ayuntamiento a principios de los 60. La ubicación del reloj dio lugar a un pleito entre ayuntamiento e iglesia pues desde esta se alegaba que su torre fue la primera portadora del reloj y que la calle recibía ese nombre desde siempre por ello.

**11 - Calle Norte.** Calle limítrofe del pueblo con el nombre de su orientación. De ella sólo destacar que en el número 15 hasta la década de 1950 había en la calle un pozo exterior de agua para uso público con el nombre de “ Pozo de la loba “, pues en una ocasión este animal, tan frecuente en Almaraz hasta la década de 1960 que se adentraban por la noche en la población, murió ahogado cuando quiso cazar un gato. En el 11 Marina Pérez, modista en los 50 y 50. En el 13 escuela y guardería de niños a cargo de Gastona Alcón en décadas de 1950 y 60. En el 22 Avia, esposa de Aduco, modista en los años 50 y 60.

**12 - Plaza Nueva.** De esta plaza en la parte trasera del Ayuntamiento que es la nueva casa de cultura edificada en 2014 se le denominó desde 2015 Plaza de Adolfo Suárez, en honor al primer presidente de la democracia. En ella estuvo un lagar o almazara llamado La Prensa de la familia de boticarios de



## Ayuntamiento de Almaraz

---

Casatejada en confluencia con la calle Plasencia. Este lagar anteriormente fue casa de médicos u hospital. Enfrente en el número 8 carpintería de Damián Verdugo. Salón de baile de Rosa Hernández en número 9, luego bar de Domingo Sánchez. Churrería de Narcisa en el 17 en la década de 1970. Catalina, de Brozas, modista en el nº 20. Posada muy antigua en el rincón número 24. En número 25 fábrica de hielo de Santos Hernández en décadas de 1950 y 60. Tahona de Timoteo Escudero en números 27 y 28. Fragua de Manuel Hernández en número 26 hasta los años 70. Tenía fuente con caños, pilón abrevadero de animales y lavaderos, popularmente “ charcas, caños y pilón “, ya citados en 1847. Del pilón se sacaban sanguijuelas para sangrías como remedio medicinal popular y en verano era un baño nocturno prohibido pero consentido. Destruídos a finales de 1970 se reedificó la fuente y el pilón en 2014. Sobre los antiguos lavaderos luego se construyó el hogar del pensionista, radio local y primera casa de cultura con biblioteca en 1986. Era el agua que abastecía al pueblo y que llegaba desde un nacedero “ el naceero “ del siero cercano a la antigua ermita. Bajaba al pueblo por una especie de acueducto “ la cañería “. En documentos antiguos se cita el arroyo La Calera en el paraje del Siero donde una fuente con bóveda romana donde hacen la cal y sale acueducto antes subterráneo y que en 1740 se hizo descubierta sobre pared de cal y canto. Serviría para traer el agua hasta la fuente de los caños al pueblo. Reformado y destruido en partes en siglos posteriores. Así en 1878 se hacen obras para tapar las cañerías de agua. Esta obra, en el cruce con la carretera de Valdecañas, tenía dos depósitos llamados pocilones o pozos airones que formaban parte de la conducción. En 1891 se repara otro pozo Airón (del mismo nombre que los otros) que estaba situado cerca del pilón. Estaba cerrado en una caseta y se cogía el agua por una cuerda con el cubo. Junto a este pozo había una piedra de granito donde se lavaba la lana. Desde el pilón corría un arroyo llamado El Tinte ya soterrado en los años 1970 que atravesaba lo que se llamaba Callejón del Tinte a la parte derecha de las casas de calle Plasencia.



## Ayuntamiento de Almaraz

---

**13 - Calle Plasencia.** Por ella iba el camino hacia Plasencia. En la parte derecha al final de la calle se localizaba la primera plaza de toros y el desaparecido hospital o casa de piedad para pobres y mendigos (se cita en un texto de 1798 pero pudo ser fundación medieval o de mediados del XVI cuando la condesa de Oropesa, señora también de Almaraz, fundó otros dos en Belvís). El hospital según tradición oral estaba en el lagar o almazara La Prensa, ahora Casa de Cultura. Horno de pan de la familia Alonso en décadas 1950 y 60 en número 10 y enfrente en el 5. Tienda de reparación de calzado de Antonio Agraz en el 9. En esta misma casa pero con acceso desde Plazuela del Sol fragua de Adolfo Morales. En la casa con fachada en calles Sol, 1, guardería y escuela de niños de Felisa de la Fuente en década de 1940. Ya en la calle Sol, 6, hubo tienda de Paulino Vadillo y Consuelo, que con su carromato hacía recados de otros pueblos. En la siguiente calle, Plazuela del Sol, nº 6 hubo escuela de niños en los 60 de Nati Díaz. Tenía también la calle Plasencia la antigua carnicería de Anselmo Fernández en el 18. Al final a la izquierda en la plazoleta con pilón estaba el cementerio, activo desde 1893 hasta 1950. En 1891 se construye el puente “ La Pontezuela “ sobre el arroyo del Tinte hoy destruido que iba hacia la dehesa boyal y que había que pasar unos metros antes sobre tablonos y piedras. Al final nueva plaza de toros junto al horno de Cabo Birri. Por ella ya en la carretera de Saucedilla el nuevo cementerio desde 1950.

**14 - Calle Piujal.** Popularmente Piojal. Es una de las calles limítrofes con el campo y alude a pegujal o parcela pequeña. En el caso de Almaraz se llamaba Prado de la Villa y era un terreno que se asignaba al guarda rural del pueblo. En una de las eras, de Antonio Arjona, se hizo corrida de toros en los años 50.

**15 - Calle José María de Oriol Urquijo,** antes calle de Los Hornos. Su nombre original es desconocido, pudo ser la calle de los primeros hornos de pan o calle de salida a los hornos de cal. En 1960 recibió el nombre del presidente de Hidroeléctrica Española con motivo de la construcción del embalse de



## Ayuntamiento de Almaraz

---

Valdecañas. En el callejón de esta calle estaba la entrada a una bodega que llegaba hasta la calle principal del pueblo. Durante un tiempo ese callejón se denominó de doña Higinia del Barco Marina, propietaria de la casa de la bodega. Aquí se herraba al ganado vacuno entre cuatro postes que allí había. En el número 4 casa del médico Antonio Aparicio en las décadas de 1950, 60 y principios de los 70. En número 5 antigua tienda de la familia de Vicente Gómez antes de su paso a la plaza.

En la travesía de esta calle, final del pueblo, en 1960, se edificaron las escuelas que anteriormente estaban anexas al Ayuntamiento viejo y en 1995 se construyó el actual colegio. Todo este terreno se denominaba Sitio del hospital, Cerca del hospital o Calle del hospital. Puesto que según la tradición el hospital de pobres se situaba en la calle Plasencia estos terrenos que eran rústicos hasta mediados del XX, serían la dotación económica que el fundador del hospital hacía para su mantenimiento.

Al otro lado de la carretera, en la cerca de Juan Guadalupe, en los años 60, se hacían corridas de toros.

**16 - Calle Libertad**, antigua calle Boticaria. Alude que fue vivienda y botica de las familias Naranjo y Calero, primeras farmacias del pueblo. En la confluencia de esta con la calle estaba un cine y baile de Baldomero Escudero y luego de José Cadenas durante los años 50-60 en la época de la construcción del salto de Valdecañas. El baile de las fiestas de San Roque se hacía aquí con otro en la plaza mayor. Al final de esta calle, a la derecha y en la calle Travesía José María Oriol, Santos y Valentín Hernández y Heliodoro Arjona desde la década de los 60 tenían un matadero industrial. En estos corrales de Vicente Luengo se hacían corridas de toros en los años 60. A la vuelta de esta manzana, en la antigua carretera, hoy Paseo de la Constitución, hubo carpintería de Gabriel.



## Ayuntamiento de Almaraz

---

**17 - Calle Raúl Muñoz Aristi**, concejal y diputado provincial en 1979, el más joven de la corporación de Cáceres. También esta calle era otro ramal de la calle Boticaria.

**18 - Avenida Alcalde don Tomás Retamosa**, antes Avenida de Extremadura, antes calle General Franco, antes calle Marqués de La Romana, antes Calle Real. Lagar o almazara de Anselmo Fernández en confluencia con calle Cantarranas. Ayuntamiento antiguo con cárcel en número 8 hasta su traslado a la plaza de España. Puesto que se sitúa en un extremo del pueblo pudo haber otro en plaza o calle principal con pósito o panera descrito en los siglos XVIII y XIX. En la parte derecha del mismo edificio, hoy correos, juzgados y policía estaban las escuelas. Una de las aulas se situaba en la torre del reloj de la villa. Estas pasaron a la parte derecha final de la calle desde 1960 hasta 1995 en que pasaron al lugar actual. Casa de los Sánchez Breña en número 11.

Cuartel de la guardia civil en solar cedido por la familia Breña en 1926 desde los años 1930 con obras en 1956 hasta su clausura en 1974 en número 6.

Antigua bodega en los números 18 y 20 con entrada en el callejón de José María Oriol. En esta casa carnicería de Loreto Gómez entre los 50 y 60. Tiene de singular esta vivienda que formaba parte de la administración del marqués de La Romana su antigüedad de techos de madera y pavimento y alojar en el patio una pila bautismal que procedía de la ermita del Sierro. Pescadería entre los años 50 y 60 de Camilo en el 21. Botica o farmacia de don Ventura y luego en 1952 de Moisés Regidor en número 22 y 24, la más antigua tras la de la calle Boticaria y la de la plaza, hasta década de 1970 en que se traslada al número 10. En esta casa existió durante décadas anteriores la churrería de la señora Petra. Taller de guarnicionería de Olegario Ortega en el 25. Bar de Manuel Vega desde los años 50, luego tienda y venta de loterías en el 29. Salón de baile y bar regentado sucesivamente por Alfonso Ángel, Manuel Hernández y Carlos Martín en número 43 en las décadas de 1930, 40 y 50.



## Ayuntamiento de Almaraz

---

Correos desde 1970 hasta 2000 en número 39. Fábrica de gaseosas de Florencia Novoa durante las décadas de 1940, 50 y 60 en 24, 26 y 28. En estas casas antigua tienda de Tomasa Oropesa de la década de 1920 y bar de la familia de Antonio Izquierdo Novoa que más tarde fue tienda de Josefa Sánchez. Bar de José Izquierdo, luego de Diego Barriga y más tarde de Severino Pino en el 30. El primer cuartel de la guardia civil estaba en el número 34 frente a la casa de postas y posada, el cual era alquilado al marqués de La Romana. En la planta superior de esta casa en los años 60 trabajaron de modistas Chon y Juli. En el 38 tienda de zapatos posteriormente tienda de Antonio González. En el nº 42 casa demolida hacia 1980 denominada de las Martínez por ser sus últimas propietarias y que fue casa de médicos durante generaciones. En ella nació Toribio Carreño en 1864, casado con la francesa Stephanie Saint-Paul, que fue médico cirujano del pueblo. Esta familia era propietaria de las Viñas. Otra rama de la familia, los Emilio Carreño de Naval moral, alquilaban la finca Picatón . El último médico fue Rafael Martínez.

Antigua posada en números 45,47, 49 y 51. Anexa estaba la casa de postas y lugar de las diligencias en el número 57. En estas se situó la primera telefónica de Severina de Aza y su madre y más tarde barbería de Manuel Ballesteros en números 53 y 55. En estas casas estaba la sastrería de Aza. Bar de Segundo Gómez cerrado en los 50 en el 63. Salón de baile en las décadas de 1930 y 1940 y primera sala de cine de Almaraz de la familia Agraz en los años 1930-40; luego reanudado como sala de cine en los 50, 60 y 70 por la familia Alonso en número 61. Fábrica de harinas anterior a los años 1930 de Baldomero, Timoteo y Fermina de la Llave, posteriormente de Antonio González en número 42. Antigua tienda de reparación de calzados de la familia de Miguel y Francisco Olmedo en el 67 confluencia con plaza Nueva. Bar de Pedro Nieto en 1972. Fábrica de preparación de corcho de la familia Hernández de Aza en 72, 74 y 76. Antigua casa de correos de Eulalio en el 79. En el nº 85 Luis Gerveno daba clases en verano a los estudiantes en los 60. En el 87 peluquería de señoras en décadas de 1950 y 60 de Herminia y Conchi



## Ayuntamiento de Almaraz

---

Merchán.

Dos arroyos con dos puentes delimitaban el pueblo de Almaraz en su entrada y salida. Ambos puentes desaparecieron a finales de los años 70.

Hacia Cáceres estaba el Gil Caro o vulgarmente Jincaro, que era el arroyo Molinillo pero que en ese tramo cambiaba de nombre y que desembocaba en el Arrocampo. Cuando llovía en abundancia crecía el caudal y se cortaba el tráfico, no podían pasar los carros y carruajes en los primeros tiempos y los automóviles, autobuses y camiones después.

Dirección a Madrid estaba el Membrillo que nacía en Fuente de Agua, fuente de un manantial en el Sierro, cerca de la actual ermita, y que venía a través de los terrenos del marqués de La Romana, desembocando en el arroyo del Tinte y este en el Arrocampo. Este pequeño arroyo regaba ya en época romana algunas villas rurales y explotaciones agrícolas. En algún texto antiguo se refiere al peligro de cruzar este arroyo en dirección hacia Saucedilla y Plasencia, que se hacía por medio de piedras o tablones y unos metros más allá por La Pontezuela, puente que se construyó a finales del siglo XIX y ya desaparecido.

Ambos fueron testigo de las diligencias que entraban y salían a través de la calle Real que atravesaba la población. El puente Membrillo, más cercano al casco urbano, era lugar de recreo y paseo de la juventud, en épocas donde no había locales culturales o deportivos, excepto el salón de baile o el cine.

**19 -Paseo de la Constitución.** Es la antigua carretera nacional Madrid-Lisboa y el nombre se le dio por la Constitución de 1987. Fue el límite del pueblo hasta que se edificó el Barrio de la Cruz. Algunos tramos recibían el nombre de la calle Boticaria y sitio de la Engarilla. Este desvío de tráfico que pasaba por la calle Real se hizo en la década de 1940. El cuartel de la guardia civil, en el



## Ayuntamiento de Almaraz

---

paraje de La Colada, tercero que existe en el pueblo, fue cedido el solar en 1965 y edificado en el año 1984.

**20 - Calle del Profesor Tierno Galván**, antes Viñas perdidas y Calleja del Charcazo, que llevaba al barrio de la Cruz como la anterior.

**21 - Calle Charcón. Llevaba al Barrio del Charcazo o Barrio de la Cruz** desde 1969. Fue un barrio social edificado en los años 40 del siglo XX y que antes servía de era para los más necesitados. Recibe el nombre popular por los charcos de agua de las lluvias y de una cruz de caminos que ya no existe cuando el primer domingo de mayo una procesión con la Virgen de Rocamador rezaba un rosario y se bendecían las cosechas de los campos. Existió aparte un antiguo Vía Crucis con cruces de piedra que salía de la iglesia y llegaba hasta el arroyo Molinillo. Alguna vez en los años 60 se hizo corrida de toros en el lugar de la actual fábrica de productos hospitalarios.

**22 - Calle de don Vicente Hernández García.** Al fallecer el párroco local en 2011 el tramo de la calle Charcón que se inicia desde el Centro Médico es renombrado en su honor.

**23 - Calle Torreón.** Calle que lleva hasta el antiguo castillo local.

**24 - Calle Catalina Curiel.** Fue una partera o comadrona local durante décadas del siglo XX.

Como colofón recordar aquellos que tuvieron como oficio el de albañilería durante todo el siglo XX.

Así un foráneo “Lumbreras” trabajó más tarde con Bartolomé Martín, que vivía en la plaza, y el nieto de éste, Alejandro Vega Martín. Deogracias Nuevo y luego su hijo José Nuevo con casa en Plaza Nueva. De Trujillo llegó Arturo



## **Ayuntamiento de Almaraz**

---

Murillo con sus hijos Eloy y Juan con domicilio en la casa de la señora Colegiala y Agustín Bravo que vivió en la calle Norte. Paco "Rosendo" de Almaraz, en calle Costanilla. Leopoldo Ruiz de Fresnedoso, en calle Cantarranas. De Serradilla vino Filiberto Morales con sus hijos Filiberto, Lázaro y Cipriano con domicilio en la calle principal. Saturnino Fernández, de Malpartida de Plasencia, vivió en la calle de la Paz. Más reciente, de las Huertas de Trujillo, los hermanos Jerónimo y Juan Fernández y Pepe cuñado del primero.